
ATA 1ª Reunião Câmara Técnica – Turismo e Educação Ambiental. 

 

Às 09h e 30min do dia 09 de maio de 2023, deu-se início a 1ª reunião em formato “convite” do CT-

TEAM em modo virtual - on-line - através da ferramenta Zoom com a participação de membros e 

colaboradores não membros.  

Presentes: Caroline Castro (AMA SÃO BENTO) coordenadora CT-TEAM; Natalie Rosa (VALE 

VERDE) secretária CT-TEAM; Paolilo (WOU MKT) executor do Projeto de Comunicação CBH-SM; 

Mariana Lucas (SECRETARIA EXECUTIVA CBH-SM); Nazareno Mostarda (SECRETARIA 

EXECUTIVA CBH-SM); Antônio Cláudio (SECRETARIA DE SAÚDE); Marta Lima (CM SANTO 

ANTONIO DO PINHAL); Lucas Rosa (AEACJ); Dr. Elias Badú (OAB CAMPOS DO JORDÃO); 

Fabiana Muniz (AEACJ); Jaques Lamac (AMA SÃO BENTO); Júnior Warne (ACE CAMPOS DO 

JORDÃO).   

As pautas a serem abordadas: i) Plano de Comunicação; ii) Plano de Capacitação; iii) Semana do Meio 

Ambiente e outros assuntos. 

Começando pelo Paolilo, que se apresentou a todos e apresentou o Projeto de Comunicação e seus 

objetivos, mostrou as atividades do Projeto que foram feitas até o momento. Lembrando que houve um 

hiato de 10 meses sem as atividades de Comunicação, sendo assim, a empresa Wou Mkt tem tido um 

trabalho árduo em relação à Comunicação do CBH-SM, até o presente momento foram feitas as 

atividades de retomada das redes sociais Instagram, Facebook. O YouTube vem sendo atualizado com 

vídeos sobre a plenárias e reuniões do CBH-SM. O site SIGRH vem sendo atualizado com as atas e 

atualização dos novos membros. E o site do CBH-SM está sendo averiguada solução de problemas, pois 

foi explicitado que o site por ser de domínio estadual [sp.gov.br] existem algumas restrições de segurança 

que deverão ser sanadas em breve.     

Dada a voz a Caroline que também se apresentou a todos, e deixou aberto para que todos se 

apresentassem para uma melhor interação ao grupo.  

Em seguida, entrou na pauta do Plano de Capacitação que é um tema muito importante e sob vertente 

dessa Câmara Técnica, onde os membros foram todos incentivados a fazer os cursos disponibilizados 

gratuitamente pela Agência Nacional de Água - ANA [https://capacitacao.ana.gov.br/]. Conforme dito por 

Jaques é um plano que corrobora com as diretrizes e metas prevista no PROCOMITÊS em parceria com 

ANA, na intenção de aprimorar e abranger um maior conhecimento sobre o assunto Recursos Hídricos de 

todos os participantes/membros dos Comitês de Bacias. Curso de Capacitação é critério de avaliação da 

Gestão do Comitê de Bacias Hidrográficas CBH-SM ao fim do biênio. Com isso, quanto maior adesão 

dos participantes em fazer os cursos, maior será a pontuação do CBH-SM nesse indicador. 

Terceiro assunto da pauta, Semana do Meio Ambiente, Caroline apresentou a todos sobre a parceria da 

prefeitura de São Bento do Sapucaí com Virando Sustentável para realização da Semana de Meio 

Ambiente 2023, que será realizada na Praça do Coreto em São Bento do Sapucaí, nos dias 02 e 03 de 

junho desse ano, sob a temática Ecologia, Água, Terra e Ar. Será disponibilizada 1 tenda institucional 

para oficinas e mesas redondas e 8 tendas temáticas. O CBH-SM foi convidado a participar do evento 

com material próprio para participação na tenda institucional, os temas escolhidos pela CT-TEAM foram: 

- CBH-SM: apresentação com as atividades desenvolvidas pelo Comitê; - Recursos Hídricos: apresentar a 



UGRHI-1 e os 3 municípios; - Mudanças Climáticas: e seus desastres naturais; e - Resíduos Sólidos e 

Compostagem. Com recursos financeiros do Projeto de Comunicação será feito banners temáticos para o 

evento, são eles: 1) logo do CBH-SM; 2) mapa dos 3 municípios e sua bacia hidrográfica;  e ficou livre 

para mais sugestão para feitio de outros banners. Com recursos financeiros da Vale Verde e parceiros, 

será financiado os folders com os temas escolhidos. 

A reunião deixou em aberto para que todos possam sugerir e acrescentar idéias e que exponham ao grupo 

“2023 CT-TEAM CBH-SM” do aplicativo de conversa WhatsApp, onde estão inseridos todos os 

participantes. Ficou também acordado que na reunião do CT-PAI do dia 30 de maio com aval do 

coordenador Jaques, um “espaço” para que possamos fechar o assunto da Semana de Meio Ambiente, 

pois será a nossa ultima reunião que antecederá a Semana de Meio Ambiente. 

Sem mais, a reunião se deu por encerrada às 11h e 50min desse mesmo dia. 

 

 

Natalie Rosa 

Secretária da CT-TEAM 


